

PUBLICACION DE FRANCIA

- Título: **Le Venezuela.**

Autor: *Michel Pouyllau.*

Tres veces por lo menos esta tierra desempeñó un papel no despreciable en la historia del mundo. Es, en primer lugar, Cristóbal Colón quien, durante su tercer viaje en 1498, aborda por primera vez el continente en tierras venezolanas e imagina estar en las cercanías del paraíso terrestre. Desde este instante surge el mito de El Dorado.

Luego, a principios del siglo XIX y durante más de quince años, los libertadores, con Simón Bolívar, promueven la gran epopeya de la liberación de América Española.

Y por fin, el último encuentro, el petróleo, gracias al cual Venezuela, primer exportador del mundo en los años 1930, cree y promueve la OPEP, defendiendo la idea de que los países exportadores deben unirse para llevar a cabo una política común. El país asegura lo esencial de sus recursos económicos con la exportación de este producto.

En un ámbito geográfico a la escala del continente americano, pero en más pequeño, con una historia atormentada a donde siglos de cenizas y años de brasa dejan surgir bajo los pasos de El Dorado las grandes gestas históricas y las peores dictaduras, Venezuela hoy está en una encrucijada. ¿Cómo «sembrar el petróleo»?

En un país donde el 80% del pueblo vive en ciudades, cultura específica y mimetismos con respecto al gran vecino del Norte hacen de Venezuela un país en busca de su identidad, sin embargo, difícil es el camino de acceso. ¿No fueron, a veces, comparados los vínculos Venezuela/ Estados Unidos con un matrimonio de interés o más bien con un concubinato forzado?

Michel Pouyllau es geógrafo e investigador en el Centro Nacional Francés de Investigaciones Científicas (CNRS). Después de haber desempeñado varios cargos durante diez años en Venezuela, hoy trabaja sobre problemas de desarrollo rural y ordenamiento en América Latina.

Le Venezuela. Editions Karthala, Collection Méridiens, peuples et pays du monde. París, 1992, 218 pp.